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ATA - 07ª REUNIÃO PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA- 2023. O CONSELHO 

ESTADUAL DOS DIREITOS DA MULHER (CEDIM/SC), no dia 17 de agosto de 

2023, às 14h, por meio de webconferência e com o uso da Ferramenta Google Meet, 

realizou a 07ª Reunião Plenária Extraordinária do CEDIM/SC, do referido ano, sob a 

condução da Presidenta, Rosaura de Oliveira Rodrigues.  A 07ª Reunião Plenária 

Extraordinária contou com a presença das Conselheiras Titulares e Suplentes 

representantes das Organizações Governamentais: Conselheira Suplente Luciana 

Schubert, representante da Secretaria de Estado da Administração (SEA); Conselheira 

Titular Giovana Paludo, representante da Secretaria de Estado de Planejamento 

(SEPLAN); Conselheira Titular Débora Barbosa, representante da Secretaria de Estado 

da Assistência Social, Mulher e Família (SAS); Conselheira Titular Rachel Aust, 

representante da Secretaria de Estado da Agricultura (SAR); Conselheira Titular Patrícia 

Zimmermann e sua Suplente, Fernanda Vieira, representantes da Secretaria de Estado de 

Segurança Pública (SSP); Conselheira Titular Mariana Dutra, representante da 

Procuradoria Geral do Estado (PGE) e a Conselheira Titular Viviane Silva da Rosa, 

representante da Secretaria de Estado da Educação (SED). Participaram também as 

Conselheiras Titulares e Suplentes representantes das Organizações Não 

Governamentais: Conselheira Titular Rosaura de Oliveira Rodrigues, representante da 

Rede Nacional Feminista de Saúde, Direitos Sexuais e Reprodutivos; Conselheira Titular 

Fernanda Cardozo e sua Suplente Carolina Bergamnn, representantes do Instituto de 

Estudos de Gênero - IEG/UFSC; Conselheira Suplente Marlete Conceição Pinto de 

Oliveira, representante da Marcha Mundial das Mulheres; Conselheira Suplente Joseane 

Nazário, representante do CRP 12ª região; Conselheira Titular Rosemeri Prado e sua 

Suplente Liliana Piscki Maes, representantes da Central Única dos Trabalhadores de SC; 

Conselheira Suplente Juliane Tavares, representante do Instituto Movimento Jovem de 

Araquari e Conselheira Titular Regiane Gonzaga dos Santos e sua Suplente Renata 

Takashima, representantes da OAB/SC. Justificaram a ausência:  Conselheira Titular 

Erli Camargo e sua Conselheira Suplente Denise Paes, representantes do Fórum de 

Mulheres do Mercosul - Seção Lages; Conselheira Titular Simone Schaffer, representante 

da Marcha Mundial das Mulheres; Conselheira Suplente Olires do Espírito Santo, 
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representante da Secretaria de Estado da Educação (SED); Conselheira Titular Luciane 

dos Passos, representante da Secretaria de Estado da Administração (SEA) e Conselheira 

Titular Sheila Sabag, representante da Associação Casa da Mulher Catarina. A 07ª 

Plenária Extraordinária teve a seguinte pauta: 1. Levantamento do Quórum; 2. 

Justificativas; 3.Aprovação da ata da 06ª Plenária Extraordinária realizada em 15 de junho 

de 2023; 4. Deliberação sobre o PPA da SAS; 5.Relato das atividades do Grupo de 

Trabalho para tratar sobre o Fluxo de Interrupção Legal da Gestação; 6. Informes Gerais; 

7. Encerramento. Aberta a reunião, após apresentação das Conselheiras presentes e 

demais participantes, do levantamento do quórum, Carol menciona as justificativas de 

ausência e comunica que a reunião será gravada e disponível no drive da conta do CEDIM 

no gmail e no canal do CEDIM no Youtube. 3. Aprovação da Ata da 6ª Reunião 

Plenária Extraordinária, realizada em 15 de junho de 2023, sendo que o documento 

foi aprovado pelas conselheiras sem ressalvas. 4.Deliberação sobre o PPA da SAS. 

Carol (11min) explica que a Gerente da GEPLA, Renata, foi chamada para uma reunião 

com a Secretária Kika em Blumenau e por isso não poderá participar da plenária. Carol 

acrescenta que ela se colocou à disposição para se reunir com a Comissão de Normas para 

sanar as dúvidas que surgirem e esclareceu que o prazo para entrega do PPA já encerrou 

e o documento que a comissão está construindo é o Planejamento Estratégico da SAS que 

vai servir para a revisão do PPA em 2024. Este documento precisa ser entregue até o final 

do mês de agosto. Em relação ao PPA já finalizado, Carol informa que assim que a 

Secretaria da Fazenda aprovar o produto final, será divulgado para o CEDIM. Passou-se 

para o próximo ponto. 5.Relato das atividades do Grupo de Trabalho para tratar 

sobre o Fluxo de Interrupção Legal da Gestação. Carol (12min) lembra que o 

documento foi entregue em mãos para a Secretária Carmen Zanotto durante a reunião do 

dia 06 de julho e ainda está sendo analisado pela equipe da Diretoria de Atenção Primária 

à Saúde. Carol ressalta também que na comissão de violência ficou deliberado que seria 

encaminhado um ofício ao Ministério da Justiça e Segurança Pública questionando sobre 

a legislação vigente e que a conselheira Patrícia ficou de encaminhar material para ser 

adicionado neste ofício. Rosaura ressalta que o prazo para envio do ofício já expirou, que 

foi um pedido de uma conselheira que por motivos não conseguiu encaminhar o que havia 

P
ág

. 0
2 

de
 0

5 
- 

D
oc

um
en

to
 a

ss
in

ad
o 

di
gi

ta
lm

en
te

. P
ar

a 
co

nf
er

ên
ci

a,
 a

ce
ss

e 
o 

si
te

 h
ttp

s:
//p

or
ta

l.s
gp

e.
se

a.
sc

.g
ov

.b
r/

po
rt

al
-e

xt
er

no
 e

 in
fo

rm
e 

o 
pr

oc
es

so
 S

S
T

 0
00

00
27

4/
20

21
 e

 o
 c

ód
ig

o 
L8

T
U

1L
63

.

704



CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA MULHER - CEDIM/SC
Lei Estadual nº 16.945 de 08 de junho de 2016

3

se comprometido em tempo hábil, que o ofício já devia ter sido enviado. Então Rosaura 

sugere que o ofício seja enviado como ele foi construído e se tiver alguma prerrogativa 

ou mudança, que seja anexada depois, pois não está nada acabado, é um processo em 

construção e o que já foi deliberado precisa ser respeitado. Carol informa que o GT ainda 

não se reuniu para estudar o Parecer Jurídico que a Polícia Civil encaminhou e questiona 

se esse Parecer deve ser encaminhado ao GT. Rosaura concorda que deve ser 

encaminhado ao GT ILG uma cópia do parecer jurídico da Polícia Civil para que as 

integrantes do grupo também possam analisá-lo pois ainda virão várias devolutivas a 

respeito do documento, como da Secretaria de Saúde, do próprio Ministério, pois é um 

processo, não há nada pronto, o documento elaborado é uma proposta. Rosaura solicita 

que a SES seja lembrada em relação ao prazo de análise do protocolo e Carol reforça que 

na data de ontem entrou em contato com a DAPS e foi confirmado que estão ainda 

fazendo a leitura do documento. 6. Informes Gerais. Rosaura (19min) faz o relato sobre 

a participação dela e da Luciane que representaram o CEDIM na 07ª Marcha das 

Margaridas em Brasília nos dias 15 e 16 de agosto.Rosaura destacou a importância de 

participar desse tipo de evento, foi uma representação das mulheres de Santa Catarina: do 

campo, da cidade, ribeirinhas, das águas, etc, e que esse evento ocorre de 04 em 04 anos. 

Rosaura informa que a marcha deste ano reuniu cerca de 100.000 mulheres que levaram 

diversas pautas e 13 reivindicações para o Governo Federal, Senado e Câmara dos 

Deputados. Rosaura destaca que algumas reivindicações já foram inclusive respondidas, 

por exemplo o aumento no quantitativo das unidades móveis e das Casas da Mulher 

Brasileira; acrescentou também que a própria Ministra das Mulheres, Cida Gonçalves 

participou da Marcha e por isso não teve uma “audiência exclusiva” com ela. Rosaura 

questiona em relação à reunião que foi agendada para retomada do Pacto Maria da Penha, 

se algum órgão confirmou a presença e Carol responde que até a presente data somente a 

FECAM e a SAS confirmaram.Carol se prontificou em entrar em contato com que ainda 

não deu retorno, pois Rosaura afirmou que se menos da metade não comparecer, não há 

necessidade de fazer a reunião. Rosaura lembra também a importância de agendar uma 

reunião da Mesa Diretora com a nova Secretária da SAS, a Kika e Carol afirma que já 

entrou em contato com o gabinete e a princípio seria na segunda quinzena de setembro, 
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que assim que tiver a confirmação da data, avisará o grupo da Mesa. Rosaura reforça que 

a próxima plenária ordinária do CEDIM será híbrida e que seria importante a participação 

de mais conselheiras no presencial pois enriquece o debate. Débora faz um informe que 

o CEVID do Tribunal de Justiça irá enviar um ofício para o CEDIM participar de um 

evento no dia 12 de setembro em alusão aos 21 dias de ativismo. Liliana concorda com a 

plenária ter mais participações presenciais das conselheiras e sugere que o CEDIM 

organize um ato também em alusão aos 16 dias de ativismo, de repente na ALESC ou em 

outro órgão do Governo do Estado, sugerindo uma palestra ou uma roda de conversa, 

atém mesmo em parceria com outras entidades ou órgãos. Rosaura concorda com Liliane 

e demonstra preocupação em o CEDIM ficar muito “burocrático”, que o CEDIM deveria 

estar mais nas ruas e cita a importância do Fórum dos Conselhos Municipais e Fórum dos 

Conselhos de Direitos serem retomados. Rosaura sugere chamar esses dois fóruns para 

promover uma ação única nas ruas, uma panfletagem ou uma roda de conversa por 

exemplo, convidar outras entidades mas o CEDIM ser protagonista, que a ASCOM da 

SAS grave essa ação e auxilie na divulgação. Carol se prontificou então a conversar com 

os secretários executivos dos demais conselhos e pensarem em uma data antes de 

novembro e Rosaura sugere que ocorra ainda em setembro, após a plenária do CEDIM. 

Giovana sugere que o Fórum dos Conselhos Municipais ocorra na última semana de 

agosto para aproveitar o mês do Agosto Lilás e Rosaura enfatiza que os dois fóruns 

deverão ser virtuais pois serão fóruns organizativos, as que o CEDIM não tome a frente 

de tudo, que a construção tem que ser democrática e por isso a importância de formarem 

comissões dentro dos fóruns que irão organizar o evento. Rosaura sugere a data de 

29/08 o Fórum dos Conselhos Municipais e dia 13/09 o Fórum dos Conselhos de 

Direitos. Rosaura solicita que a comissão de comunicação publique nas mídias os releases 

e as fotos que as conselheiras que participaram da Marcha das Margaridas enviaram. Por 

fim, Rosaura questiona Débora acerca do andamento do curso de formação para 

conselheiras e Débora afirma que na data de ontem o processo teve uma movimentação 

do sistema sgpe onde a Gerência de Planejamento da SAS foi informada que a secretária 

Kika conseguiu R$ 200.000,00 com a Secretaria da Fazenda e então formalizou o 

questionamento desse valor direto para a SEF para poder fazer o informe orçamentário 
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atualizado e assim o contrato com a ENA ser assinado. Débora também acrescenta que a 

técnica Ana Paula, da ENA, também fez contato para confirmar esse valor. Rosaura 

destaca que a retomada dos contatos com as professoras e com as alunas pré-inscritas só 

poderá ser retomado mediante a confirmação da data de início do curso. E que será 

necessário o auxílio da estrutura da SAS e até da FECAM para tentar ampliar o número 

de inscrições, pois após dois anos e meio é provável que muitas alunas já tenham desistido 

do curso. Dra. Patrícia questiona se a reunião do Pacto será online e Carol afirma que sim. 

7. Encerramento. Nada mais havendo a tratar, deu-se encerrada a 07ª Reunião Plenária 

Extraordinária do CEDIM/SC - Ano 2023. Eu, Carolina Freitas, Secretária Executiva, 

lavrei a presente ata. Link para acessar a gravação da Plenária: 

https://drive.google.com/file/d/1rn421o62k-

GxSwWHpT4LcAkCWMngGy_Y/view?usp=sharing
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https://www.youtube.com/watch?v=FGEd_P6c_5o
https://drive.google.com/file/d/1rn421o62k-GxSwWHpT4LcAkCWMngGy_Y/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1rn421o62k-GxSwWHpT4LcAkCWMngGy_Y/view?usp=sharing
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